

TLÁHUAC, XOCHIMILCO, IZTAPALAPA Y COYOACÁN

Estas alcaldías, en riesgo de violencia política y criminal contra candidatos.

HAN AMENAZADO A 6

Alertan por alza de violencia contra candidatos en la Ciudad de México

Desde el arranque de la campaña se registran 24 agresiones a políticos; la CDMX es séptimo lugar a nivel nacional en ese rubro

Etellect ve mayor actividad en MH, BJ, Cuajimalpa, GAM, Iztapalapa y Tláhuac

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

Diversas alcaldías de la Ciudad de México se encuentran en riesgo de incremento de la violencia política y criminal contra candidatos, alertó Rubén Salazar, director de Etellekt, consultora dedicada al seguimiento de procesos electorales.

En entrevista con EL FINANCIERO, dijo que dicho fenómeno se ve marcado en alcaldías como Tláhuac, Xochimilco, Iztapalapa y Coyoacán, donde las preferencias electorales han sido cambiantes.

“Tiene que ver, de alguna manera, con que bajaron las preferencias

de algunos candidatos que eran punteros, en alcaldías críticas, donde hay presencia de grupos delictivos”, dijo Salazar.

Explicó que el acontecimiento del 3 de mayo en la estación Olivos de la Línea 12 del Metro, donde 26 personas fallecieron, influyó en el cambio de preferencias electorales de algunos candidatos de Morena.

Aseguró que ello permite prever riesgos a la seguridad de los candidatos, principalmente de oposición, quienes pueden sufrir amenazas u otras agresiones, en combinación de factores políticos y criminales.

“Esto último, porque podría ha-

ber reacomodos de los grupos delictivos que ahí operan. El cambio de poder en una alcaldía podría significar el rompimiento de la estabilidad, también llamada como *pax narca*”, dijo Salazar.

Agregó que no se está pensando, necesariamente, en atentados letales, pero sí en amenazas o agre-



siones físicas de candidatos opositores del partido que gobierna en determinadas alcaldías

Señaló que desde el arranque de la campaña y hasta ayer, en la Ciudad de México suman 24 agresiones a políticos, que colocan a la capital en el séptimo lugar nacional.

Detalló que dichas agresiones han ocurrido en Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza, Iztapalapa, Tláhuac y Xochimilco.

Agregó que, de las 24 agresiones, 10 son amenazas, seis de ellas contra candidatos; cuatro son ataques

a colaboradores, todos allegados a candidatos; cuatro robos con o sin violencia, dos de ellos a candidatos.

También ha habido cuatro actos de maltrato físico o verbal, tres de ellos a candidatos; un despojo y una extorsión, ambos a candidatos. Por ello, el director de Etelekt insistió:

“Sí consideramos que debería reforzarse la seguridad de todos los candidatos, en especial de la alianza opositora, porque han ido aumentando sus preferencias y esto sí puede generar cierta incertidumbre, no sólo a grupos políticos, sino también delictivos que tienen tiempo acomodándose con el poder político”.

Añadió que, según los registros de elecciones pasadas, la violencia va más allá de las campañas y se puede presentar, incluso, cuando los candidatos ya son declarados electos.

FOCOS

El acomodo. Alza en intención de voto de candidatos de oposición puede generar cierta incertidumbre, no sólo a grupos políticos, sino también delictivos que tienen tiempo acomodándose con el poder político”, señaló Etelekt.

El riesgo. La violencia va más allá de las campañas y se puede presentar, incluso, cuando ya son declarados electos, señala.

“Sí consideramos que debería reforzarse la seguridad de todos los candidatos”

RUBÉN SALAZAR
Director de Etelekt

ROMPE EQUILIBRIO.

El cambio de poder en una alcaldía podría significar el rompimiento de la estabilidad, señala la consultora Etelekt.

